

教 育 委 員 会 定 例 会

日 時 令和7年10月29日（水）

午後1時30分～午後2時26分

場 所 防災コミュニティセンター大会議室

出席者：教育長 石井朝方 教育委員 西山清和、鈴木貴志、伴 英美子

事務局及び出席者：大木参事、村松社会教育課長、露木学校教育課副課長
常盤社会教育課副課長、二見図書館長、二宮美術館長
下田教育指導員、神保学校教育課管理係長
齋社会教育課スポーツ振興係長、豊嶋学校教育課管理係主事

石井教育長 皆さん、こんにちは。お忙しい中ご参集いただき、ありがとうございます。ただいまの出席者数は4名です。地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項に定める定足数に達しておりますので、これより令和7年湯河原町教育委員会10月定例会を開会いたします。本日の議事日程は、お手元に配布のとおりです。会議録署名委員は会議規則第35条の規定により、西山委員、伴委員の2名を指名いたします。よろしくお願ひいたします。

それでは、まず非公開とする案件についてお諮りいたします。案件（1）議決事項
議案第22号 令和7年度就学援助費の追加決定についてにつきましては、個人情報を含む案件であります。次に、（2）協議事項 協議第13号 令和7年度12月補正予算（第7号）（案）についてにつきましては、議会の議決を経るべき案件で、未確定な要素があります。次に、協議第14号 令和7年度湯河原町体育功労者、優秀選手、優秀団体表彰についてにつきましては、公表前の案件であります。以上、3件の会議を非公開したいと考えますが、ご異議ございませんか。

委員 全員異議なし

石井教育長 それではご異議がないものと認め、この3件につきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項ただし書き及び会議規則第33条第1項の規定により、非公開といたします。

議事録の承認

令和7年9月教育委員会定例会議事録の承認について

石井教育長 次に、議事録の承認に入らせていただきます。令和7年9月教育委員会定例会議事録の承認について、事務局から説明をお願いします。

神保学校教育課管理係長 令和7年9月教育委員会定例会議事録につきまして、修正等はございません。

石井教育長 説明が終わりました。議事録について、何か質疑等はございますか。

委員 質問、意見等なし

石井教育長 ないようでしたら、令和7年9月教育委員会定例会議事録については、承認することにご異議ございませんか。

委員 全員異議なし

石井教育長 それではご異議がないものと認め、令和7年9月教育委員会定例会議事録については承認されました。

案 件

(2) 協議事項

協議第12号 湯河原町育英奨学生の募集（案）について

石井教育長 それでは、案件に入らせていただきます。（2）協議事項 協議第12号 湯河原町育英奨学生の募集（案）についてを案件といたします。事務局から協議理由の説明をお願いします。

神保学校教育課管理係長 協議第12号をお願いします。

（資料に基づいて、協議第12号 湯河原町育英奨学生の募集（案）について説明）

・募集人員、選考基準、給付内容 等

石井教育長 これをもって協議理由の説明を終わります。これより質疑に入ります。質疑はございませんか。

委員 質問、意見等なし

石井教育長 質疑がないようですから、質疑を終了いたします。これより、協議第12号を挙手により採決いたします。本案は、原案のとおりとすることに賛成の方は、挙手願います。

委員 全員挙手

石井教育長 全員賛成。よって、本案は原案とおり決定いたしました。

報 告

(1) 人権に関する川柳の募集結果及び選考について

石井教育長 次に、報告に入らせていただきます。(1) 人権に関する川柳の募集結果及び選考について、事務局から報告をお願いします。

露木学校教育課副課長 資料1をお願いします。

(資料に基づいて、人権に関する川柳の募集結果及び選考について 報告)

・応募状況、選考の日程及び方法

石井教育長 報告が終わりました。何か質疑等はございますか。

西山委員 もう1回やるということですか。

露木学校教育課副課長 委員さんからはいただいております。現在、子どもたちからの投票を待っているところです。それを踏まえて、結果を集計しまして、最終選考のところで、教育委員会定例会におきまして、「こうなりました」というところをお示ししまして、ご承認をいただくということです。

石井教育長 他に質疑等はございませんか。

伴委員 良い川柳がたくさん出されていました。選考につきましても、何度も悩みまして、こっちに付けたり、あっちに付けたりしながら、付けさせていただきました。この言葉を子どもたちが折に触れ思い出すことで、行動の指針になるようなものもあり、「こういうときは、こういう言葉をかけてはいけないのかな」など、考えるきっかけになるような川柳も出ておりました。

鈴木委員 数字がすべてではないのですが、数年間の推移を見ますと、今まで応募が少なかった学校も、積極的に応募してくださるようになったことは、教育委員会としても嬉しいことだなと思います。引き続き、人権に関する意識について、川柳に取り混ぜてではありますが、高めていく手立てを取っていければいいなと思いました。

石井教育長 他に質疑等はございませんか。

委員 質問、意見等なし

(2) 令和8年度湯河原町立図書館開館スケジュールについて

石井教育長 次に、(2) 令和8年度湯河原町立図書館開館スケジュールについて、事務局か

ら報告をお願いします。

二見図書館長 資料2をお願いします。

(資料に基づいて、令和8年度湯河原町立図書館開館スケジュールについて 報告)

- ・年間開館日数、年間休館日数

石井教育長 報告が終わりました。何か質疑等はございますか。

委員 質問、意見等なし

(3) 令和8年度町立湯河原美術館開館スケジュールについて

石井教育長 次に、(3) 令和8年度町立湯河原美術館開館スケジュールについて、事務局から報告をお願いします。

二宮美術館長 資料3をお願いします。

(資料に基づいて、令和8年度町立湯河原美術館開館スケジュールについて 報告)

- ・年間開館日数、年間休館日数

石井教育長 報告が終わりました。何か質疑等はございますか。

委員 質問、意見等なし

その他

石井教育長 その他に入ります。委員の皆さんから何かございますか。

伴委員 湯河原小学校と吉浜小学校の運動会に行かせていただきました。子どもたちが、自分たちで楽しいと思う競技を考えてやっているのを見ることができまして、先生方のご指導の賜物だなと思いました。

西山委員 私は、今年は吉浜小学校しか伺えませんでしたが、いわゆる「やらされている」運動会という感覚ではなかったですね。子どもたちが、本当に自分たちでいろいろなことを考え、それに基づいて、指導する先生たちはお手伝い的な存在だったような感じがしました。子ども中心、子ども主体の運動会だったと思います。特に、係活動は本当に見事だったなと思います。運営するには、様々な子どもたちが関わっていたと思います。特に感心したのは、放送の実況中継と言いますか、本当にスムーズに状況を把握しながら、アドリブ的な中身もあったと思いますが、そのあたりが本当に見事にやっていて、すばらしいなと思いました。

鈴木委員 私は運動会は欠席したんですが、ここ数年の傾向として、コロナなどのタイミン

グもあったと思いますが、規模が縮小されました。縮小されることは残念であったとは思いますが、特に小学校では規模が縮小されることで、自分たちの手でつくるという意識が、その分高まったかなというふうに思います。

石井教育長 湯河原小学校と東台福浦小学校については、天候不順により、休日から平日に延期されました。校長と話をしていますと、月1回の巡回の中で、運動会の説明の中で、狙いについては、いまお話があったことを話していました。アプローチの仕方は各校で違うんですが、どのように運動会に取り組ませるかということですので、ご覧になって感じていただけたということであれば、結果が出たのであろうと思います。次回に巡回にまいりましたときには、そういう話が出たということをお伝えしたいと思います。他に何かございますか。

委員 質問、意見等なし

石井教育長 事務局から何かございますか。

事務局 なし

石井教育長 それでは、以上をもちまして、本日の秘密会を除く日程は、すべて終了いたしました。